Vpe:

Vpe pág:

Vpe portada

Gobierno y alcaldes de la zona Norte abordan la nueva crisis migratoria

 La migración irregular se ha complejizado y requiere que el Gobierno "entregue las herramientas necesarias para enfrentarla", planteó el alcalde de Colchane Javier García, ayer en La Moneda.

Un grupo de alcaldes de las comunas integrantes de la Asociación de Municipalidades del Norte de Chile (AMUNOCHI), junto al alcalde de Colchane, Javier García Choque -invitado especialmente por dicha agrupación- viajaron a Santiago para reunirse ayer jueves con el Subsecretario del Interior, el médico socialista Manuel Monsalve Benavides.

En el encuentro, realizado en el Palacio de La Moneda, se abordó la compleja situación migratoria que afecta a las regiones del Norte del país, la cual se intensificó durante la pasada pandemia del Covid y ahora se proyecta una nueva ola de desplazamientos desde Venezuela hacia Chile por dos coyunturas específicas: la llegada del buen tiempo primaveral, sumado a los cambios generados en la política interna de ese país durante 2024.

Según fuentes a las que pudo acceder El Longino, los ediles de las principales regiones nortinas tenían previsto exigir al Gobierno un plan concreto y efectivo para enfrentar esta nueva crisis que se avizora y que en esta ocasión coincide con una importante "sobrecarga en los servicios públicos y tensiones sociales en las comunidades fronterizas",



en palabras textuales del jefe comunal que colinda con Bolivia, en la frontera terrestre de Tarapacá.

El grupo de alcaldes, asimismo, buscaba "conocer en detalle" las estrategias que introducirá el Gobierno para contener los efectos de la migración en sus múltiples dimensiones, que incluyan la aplicación de medidas con carácter de urgente a corto, mediano y

largo plazo.

Las autoridades edilicias llegaron a la cita en La Moneda con la expectativa de que el Ejecutivo genere esta vez un plan integral, incluyendo "la participación de diversos actores institucionales y sociales, con el objetivo de prevenir y mitigar los efectos de la migración irregular".

De acuerdo a lo expresado por el alcalde García, las



municipalidades requieren que sean incluidas en la toma de decisiones de parte del Poder Ejecutivo y de la administración central en la implementación de las políticas migratorias del Estado chileno.

"La migración se ha complejizado considerablemente y necesitamos que el Gobierno escuche a los gobiernos comunales, nos entregue las herramientas necesarias para enfrentarla. No podemos seguir improvisando. Debemos trabajar juntos, todos los niveles del Estado, para encontrar soluciones efectivas que nos devuelvan la seguridad que perdimos desde que se desató la crisis migratoria".

En la instancia abierta por el subsecretario Monsalve permitió al alcalde Colchane exponer su visión crítica sobre la materia: "El gobierno se remite solo a informar de medidas que ha implementado", dijo a la prensa, añadiendo que a su juicio esas medidas no han sido efectivas. "A ojo de cualquier ciudadano la migración irregular y la inseguridad son un tema latente, del cual no hay señales de ir mejorando', sostuvo. García Choque argumentó sus dichos afirmando que "las muertes en la frontera (Norte) de migrantes irregulares y semanas donde el asesinato se toma las calles del país son la realidad. Es por eso que espero que el gobierno nos escuche en esta oca-

Asimismo, destacó la propuesta de García de modificar el artículo 10 de la Constitución para que la nacionalidad chilena se adquiera únicamente por el principio de "ius sanguinis" (por sangre).

Según García Choque, uno de los principales incentivos para la migración irregular es la posibilidad de obtener el pasaporte chileno, que facilita el acceso a otros países. Al limitar la obtención de la nacionalidad, se busca desincentivar esta práctica.

Los alcaldes coincidieron en la gravedad de la situación y en la necesidad de aumentar las inversiones en seguridad.

Sin embargo, también expresaron su preocupación por el creciente gasto social destinado a los migrantes irregulares en áreas como salud y educación.

